

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 15 de Mayo de 1937

Núm. 257

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

El Generalísimo indulta a cuatro marineros de la pena de muerte.....	7.ª
De-cansa en Toledo la 1.ª Bandera del Tercio.....	4.ª
La prensa inglesa ha comprometido la paz mundial.....	3.ª
Una corrida «fascista» en Beziers.....	7.ª
Los antiaéreos del «Cervera» abaten un avión rojo con dirigentes marxistas.....	7.ª

Un gran triunfo de nuestras tropas en el frente de Vizcaya

Va a ser destituido el embajador francés en la España roja

Parece ser que es una persona decente

La Prensa inglesa del día 10 se ocupa de la próxima destitución del señor Herbette como embajador de Francia en España. El «Daily Herald» escribe:

Según nos comunica nuestro corresponsal de París, es muy posible que dentro de un par de días sea llamado a París el señor Herbette, embajador francés en España que, como se sabe, estableció la Embajada francesa en San Juan de Luz desde el principio de la guerra civil.

«Parece ser que el Gobierno francés está muy indignado por la actitud del embajador en el asunto de la evacuación de Bilbao y en el empleo de barcos franceses, tanto mercantes como de guerra, para facilitar esta operación.

«En el «Quay D'Orsay» nos informan que el señor Herbette ha defendido últimamente el punto de vista «rebelle» y refiriéndose a la evacuación de Bilbao, declaró en sus notas a París que esta operación significaría una interferencia de Francia contra el general Franco.

«Los otros «raports» enviados al Quay D'Orsay sobre España, estaban inspirados también con tendencia a soportar el punto de vista «rebelle».

Se descubre una sociedad internacional de terroristas

Le son imputados numerosos crímenes de grandes personalidades

París.—Se ha descubierto la pista de una tenebrosa sociedad internacional que, según los datos obtenidos hasta ahora, fué la que preparó el asesinato del rey de Yugoslavia. También parece ser ella la causante del asesinato de un ministro francés, así como del des-carrilamiento, ocurrido hace poco, del expreso de Arlés.

En tal sociedad están encuadrados conocidos terroristas de todas las naciones culpables de crímenes y atentados cuyos autores no habían podido hasta ahora ser hallados.

En el frente de Toledo se bate una columna enemiga cuando se alejaba del sector

Un avión que fué a bombardear Zaragoza, incendiado por los antiaéreos

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 14 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiro y cañoneo. La aviación roja, siguiendo su táctica de bombardeo en poblaciones alejadas de los frentes, ha intentado un nuevo bombardeo de Zaragoza, sin lograrlo, por la intervención de nuestra «caza», que derribó, incendiándolo, uno de los aparatos que trataba de realizarlo.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el brillante y victorioso avance de nuestras tropas que, después de un magnífico combate, han vencido al enemigo, arrojándole del sector, al Oeste, del Solluive, ocupando las importantes alturas de Jatu, kilómetro 21 de la carretera de Bilbao a Bermeo, Tollú, cota 264, Adragorca, Libano de Arrieta y Alazagoico. El número de muertos cogidos al enemigo es elevadísimo y asciende a varios centenares, habiéndose pasado a nuestras filas cien milicianos y siendo muy grande el número de prisioneros apresados por nuestras tropas. El combate del día de hoy ha sido un triunfo que ha puesto de manifiesto la técnica de nuestras fuerzas y el valor de nuestros soldados y tropas legionarias.

Frente de Santander.—El enemigo ha continuado sus desesperados esfuerzos en estos frentes, atacando Sargente de Lora, donde ha sufrido numerosas pérdidas.

Frente de León.—En este sector también intentó el enemigo atacar nuestras posiciones, siendo rechazado y perseguido, castigándosele duramente y abandonando 29 muertos y cuatro morteros de 81, cuatro fusiles ametralladoras, 600 granadas de mano, 50 fusiles y diverso material.

Frente de Asturias.—Cañoneo.

Frente de Avila y Soria.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—Una columna enemiga con artillería que, derrotada en el frente de Toledo, se alejaba del terreno del combate, fué descubierta, batida y diezmada por nuestros aviones, dispersándola y abandonando su material.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos, presentándose bastantes milicianos. Salamanca 14 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Parece que lo del «Hindenburg», es un caso fortuito

«Solidaridad Obrera», pide la unión

Madrid.—«Solidaridad, Obrera» en su número de ayer decía: «Si no nos unimos, perderemos la guerra. Esto sería, no sólo nuestro fracaso, sino el de todo el proletariado mundial. Hay personas entre nosotros interesadas en nuestra derrota; lo verdaderamente interesante es descubrirlas y eliminarlas sin consideración».

Se deduce la imposibilidad de un atentado

NUEVA YORK, 14.—Parece ser que los peritos nombrados para averiguar las causas del accidente ocurrido al dirigible alemán «Hindenburg» han encontrado el hecho fortuito, negando que la explosión se produjera por una bomba u otro artefacto colocado intencionalmente.

Los ingleses ametrallan a los indios

Londres.—En la región de Botalla, situada al noroeste de la India, se han registrado sangrientos choques entre las tropas del fakir Ipi y algunos destacamentos ingleses. Intervino la Aviación, que ametralló a los insurrectos haciéndoles gran número de bajas.

La Prensa extranjera reconoce nuestros triunfos en el sector de Vizcaya

Da cuenta de los avances nacionales recientes, que colocan a Bilbao en situación difícilísima

Aguirre reorganiza su Estado Mayor

El «Daily Herald», cuyo periódico es el más terrible enemigo nuestro, reconoce que después de los avances de los nacionales y la toma del Solluive, la situación de Bilbao es parecida a la de Madrid a principios del mes de noviembre.

El mismo periódico da cuenta de que la aviación roja ha observado concentraciones de fuerzas nacionales en Calamocha, Daroca y Belchite.

«La France» da cuenta de un decreto publicado el lunes por la mañana por José Antonio Aguirre, presidente del Gobierno de Euzkadi y al mismo tiempo consejero de defensa, encargado del mando del Ejército, reorganizando los cuadros del Estado Mayor y nombrando jefe del mismo al comandante Ernesto Lafuente, que asumirá las funciones de jefe de la sección de operaciones.

«La Petite Gironde» refiriéndose al avance por la costa y a los combates en el macizo de Bizcardi, escribe:

«El domingo por la tarde, las tropas del General Franco ocuparon Basigo Baquío, después de pasar por San Pelayo y se encuentran ya sobre el monte Jatu, desde el cual se domina completamente el abra del puerto de Bilbao.

«Basigo Baquío estaba ocupado antes de la entrada de las tropas del general Mola por cuatro batallones gubernamentales, que abandonaron la ciudad.

«En la mañana del domingo, las tropas del general Mola atacaron en dirección del macizo de Bizcardi, cuyas vertientes terminan en los alrededores de Guernica y en la dirección del Sur llegan a Amorebieta. La operación, que era muy importante, fué

apoyada desde el principio por una intensa preparación artillera, pero las neves envolvieron los altos de Bizcardi y el alto Mando detuvo el movimiento de progresión, por ser peligroso por falta de visibilidad.

«Hacia las tres de la tarde, el tiempo mejoró y pudo reanudarse el avance con gran intensidad. Desde un observatorio, el general Mola y sus oficiales de Estado Mayor seguían las operaciones. La resistencia de los gubernamentales, que por momentos fué grande, fué reducida y se tomaron las primeras posiciones adversas, pudiendo progresar más fácilmente después. A las cuatro, los nacionales habían tomado la altura de Ugarte, de Múgica y Alanguiz, mientras que otra columna atacaba en el Sur y tomaba las cotas 329 y 333.

«La reacción de los gubernamentales no se dejó esperar y tuvo lugar al Norte, en Dirección de Guernica súbitamente.

«Los nacionales tuvieron que soportar una preparación de artillería corta, pero de gran intensidad. Pronto numerosas olas de tropas leales se replegaron sobre las posiciones de los nacionales. Siguió un cuerpo a cuerpo, breve pero muy duro. Los nacionales hicieron entonces entrar en acción a sus reservas, que limpiaron las posiciones amenazadas y obligaron al adversario a retirarse.

«Los milicianos, cogidos bajo el fuego raso de las ametralladoras nacionales, se encontraron cercados en un círculo de metralla y dejaron sobre el terreno numerosos cadáveres.

«El mismo día, los aviones nacionales volaron sobre los barrios al Noroeste de Bilbao, dejando caer numerosas bombas».

Se dice que la C. N. T. será eliminada del gobierno rojo

Un Consejo de «ministros», en Valencia

Valencia.—Se celebró en Valencia un consejo de ministros presidido por Largo Caballero. A la salida no hicieron ninguna manifestación, pero se corren rumores de que el Gobierno se halla en crisis por la eliminación de los ministros pertenecientes a la C. N. T.

Se ignora la actitud que esta organización adoptará con motivo de la pérdida de las carteras, pero en Valencia se temen desórdenes, y Largo extrema vigilancia.

Se intensifica el cultivo del algodón en Italia

Roma.—Continúa intensificándose el cultivo del algodón en toda Italia. El año pasado se sembraron 3.500 hectáreas de dicha planta. Este año se han sembrado 20.000 hectáreas y se espera una cosecha de cuarenta mil quintales métricos.

Las sandeces con que tratan los rojos de justificar el bombardeo a La Seo

Afirman que el templo era un cuartel de falangistas

Barcelona.—Para justificar el criminal y salvaje atentado de la aviación roja a la catedral zaragozana de La Seo, la radio separatista dice que dicho templo estaba habilitado para cuartel de Falange.

Se trata de una nueva falsedad desmentida por el hecho de que la referida iglesia no se ha cerrado ningún día el culto y que las bombas lanzadas contra ella solo destruyeron elementos arquitectónicos.

No es cierto que Alemania compre material antiaéreo

Berlin.—La noticia dada por parte de la prensa inglesa afirmando que el Gobierno del Reich había contratado por varios años la producción antiaérea de las fábricas «Record», ha sido oficialmente desmentida por Alemania.

INTERESANTE RELATO DE UN TESTIGO INGLÉS

Se calculan en dos mil los muertos en Barcelona

Muchachos de catorce años pertrechados con bombas de mano

Perpiñán.—«Los hombres unos contra otros, sin saber por qué luchan».

Con estas palabras, Mr. Barton Carter, súbdito británico que acaba de llegar de Barcelona, me habló anoche de los horrores de la «guerra dentro de otra guerra», en España.

—He visto muchachos de catorce y quince años, con cinturones llenos de granadas de mano. Todos parecen locos. Los habitantes —continuó— se han encerrado en sus casas, aterrorizados. Las calles están en el mayor desorden.

Mr. Carter, que es miembro del Comité Nacional Británico de Ayuda a España, iba de egreso de Madrid.

—Volvía yo a Inglaterra—siguió diciendo—cuando fui detenido en Barcelona. No pude continuar mi viaje. La lucha en las calles era de lo más sangriento. La máxima

confusión reina entre los combatientes.

El piloto del aeroplano que trajo aquí a Mr. Carter, añadió:

—La lucha continúa todavía en los suburbios. No hay autoridad, en absoluto, en el aeropuerto de Barcelona.

Uno de los jefes más violentos en lucha, es una mujer, Federica Montseny, morena y bella.

Es ministro de Sanidad en el Gobierno de Valencia y jefe de los sindicalistas rojos que tienen su lucha a muerte con los anarquistas.

Los viajeros que han llegado aquí dicen que el número de muertos en Barcelona debe ser de unos 2.000. El periódico «La Noche» ha publicado una primera lista de víctimas. Ocupan dos columnas y media.

LUIS WALTER
Enviado especial del «Daily Mail»

Sigue el terror en Madrid
El interés del Reich en la guerra española

Lo que importa el seguro del «Hindenburg»

Sigue el terror en Madrid

Salamanca.—Por evadidos del frente de Madrid se sabe que en esta capital continúa la persecución de personas acusadas de derechistas o de simpatizar con el general Franco.

Por el más fútil motivo son detenidas y conducidas a las afueras de la capital para que trabajen en las obras de fortificación, habiéndose registrado numerosas muertes por inanición y agotamiento.

Alemania y España

Berlín.—Un periódico alemán, comentando la campaña de la prensa inglesa contra Alemania, en relación con la guerra de España, insiste una vez más en que el Reich no tiene en la contienda más interés que el de evitar el entronizamiento del comunismo en España, que sería un peligro para toda Europa.

Previendo las fugas

Madrid.—El Gobierno de Valencia ha dispuesto que toda clase de sociedades que hayan de comisionar miembros suyos al extranjero los hagan públicos, a fin de ejercer sobre tales nombramientos una rigurosa inspección.

El seguro del Zeppelin

Berlín.—Continúan las encuestas sobre la catástrofe del «Hindenburg».

La cifra del seguro importa seis millones de marcos.

Julio Pous
PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

La persecución religiosa en la Vizcaya roja

Una serie de pruebas irrefutables

Roma.—Basándose en la ley dictada en agosto último por el Gobierno de Madrid nacionalizando los conventos y los edificios pertenecientes a la Acción Católica, también en Bilbao fueron sacrificados los inmuebles a ellos pertenecientes para las necesidades políticas. Así por ejemplo, la mejor escuela para niñas, el Colegio del Corazón de Jesús, es hoy cuartel general de los comunistas; en la casa de la Acción Católica se ha instalado el Socorro Rojo Internacional; el cine que las organizaciones católicas poseían en las Arenas ha pasado a manos comunistas. Los colegios pertenecientes a las congregaciones religiosas están cerrados en Bilbao; la conocida Universidad de Deusto, perteneciente a los Jesuitas, está hoy en poder de las milicias rojas. Toda la prensa católica ha pasado al Frente Popular. El gran periódico católico bilbaíno «La Gaceta del Norte», se ha convertido en el periódico socialista «La Lucha de Clases». El periódico católico monárquico «El Pueblo Vasco», en el órgano francmasón «Unión Republicana». Finalmente los comunistas, que nunca poseyeron en Bilbao periódico alguno, tienen ahora «El Noticiero Bilbaíno», al que han puesto por título «Euzkadi Roja». Todas estas desposesiones y el aniquilamiento de la Prensa católica arrojan luz suficiente sobre la pretensión de Aguirre, de ser el jefe de un Estado católico.

La Prensa inglesa de izquierdas, contra España

La Prensa alemana protesta de tanta canallada

Berlín.—El diario «Frankfurter Zeitung» comenta el siguiente telegrama publicado en Londres por la Agencia Reuter:

«Se confirma oficialmente que recientemente han desembarcado en San Sebastián 1.500 alemanes. Mediante las señales de las sirenas se obligó a la población a guarecerse en los refugios a fin de que no pudiesen ver el desembarco».

El telegrama anterior es tan absurdo, dice el citado periódico, que no vale la pena de ocuparse de su contenido. Pero debe llamarse la atención sobre la circunstancia de que la Agencia Reuter lo envía desde Bilbao con el carácter de confirmado oficialmente cuando el hecho a que se refiere ocurre en la zona liberada por el general Franco. Este carácter pseudo oficial viene a reforzar lo inverosímil del telegrama. No puede uno, pues, por menos de asombrarse de que rumores de esta especie circulen en Londres con tanta frecuencia. Si la política de no intervención, a la que Alemania se ha adherido tan sinceramente, ha de ser eficaz, debe reservarse muy fría acogida a noticias tendenciosas como la que se comenta, que por desgracia son ahora tan frecuentes en Inglaterra.

Ciento veinte turistas visitan el histórico castillo de Parma

Parma.—Ciento veinte turistas han visitado detenidamente el histórico castillo que fué residencia de los emperadores germanos, y posteriormente del Papa Gregorio VII.

Los turistas, entre los que figuran muchos arquitectos, fueron agasajados por el Consejo municipal.

Una distinguida roja inglesa llora por no poder contestar

La Cámara de los Comunes se convierte en un circo

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha producido en la tarde del viernes un grotesco incidente.

Puestas ya en claro las causas del incendio de Guernica y, por consiguiente, la falsedad de las imputaciones de ciertos diputados contra la Aviación nacional española, un diputado conservador ha leído las órdenes dadas por Moscú en el mes de agosto para organizar las matanzas de mujeres y niños en las ciudades sometidas a la tiranía roja. La diputada Wilkinson, que se había distinguido en sus ataques a España, no pudiendo contestar a tan monstruoso crimen, ha prorumpido en lágrimas y lamentos desahogados, que han producido general hilaridad.

Un alerta de Ivón Delbos al Frente Popular francés

París.—Ivón Delbos, ministro de Negocios Extranjeros en el Gobierno que preside León Blum, asistió a una reunión organizada por el Frente Popular francés, y ocupó su presidencia.

Ivón Delbos, en su discurso, aconsejó a los afiliados al Frente Popular que estuvieran alerta ante los acontecimientos políticos que se avecinaban.

Hojas sueltas de mi «Diario de Campaña»

29 AGOSTO 1936

Esta fecha pudiera decirnos pertenecer, por ser el día en que nuestro prestigioso Regimiento de Farnesio sale de su cuartel «Conde Ansúrez» sediento de venganza con un optimismo inverosímil. Ni en uno de sus soldados se nota la menor muestra de pánico: todos esperábamos con alegría este instante supremo.

Ya en julio, quedaron sus escuadrones desmoronados con la enorme partida de muchachos que salieron voluntarios para el «Alto de León», de cuya actuación no hago mención, pues es de todos conocida. ¡Llor a los bravos del Alto de León!

Dos escuadrones son los destinados para salir al frente: el 1.º y el 4.º. La partida es verdaderamente emocionante.

A la estación afluyen infinidad de almas que nos despiden entre victores y aplausos. Sabemos que alguno de nosotros no volverá tal vez, pero nuestros pechos siguen enchidos de emoción: Es nuestro destino: Morir por España; y parte el convoy.

Su itinerario nadie le conoce: la primera etapa ha sido, Valladolid-Avila. El día de la llegada (30 agosto 1936), descanso; al siguiente, bombardeo en la capital. Hasta nuestra posición ha llegado la endiablada metralla de los odiosos marxistas: Sólo unos cuantos heridos; es nuestro primer incidente, y hay que ir acostumbrándose. Nuestro optimismo continúa in crecescendo.

Desde Avila salimos a caballo (hay que hacer honor a nuestro cuerpo; soldados de Caballería). Tenemos entendido que vamos a tomar el puerto «El Pico»: nadie lo sabe; sólo el mando, y su misiva es inviolable. Pronto nos adherimos a otros escuadrones de Villarrobledo y Numancia, formando la columna del gran guerrero y prestigioso coronel Monasterio, hoy general y jefe de la Milicia Nacional.

Llegamos a las inmediaciones de la majestuosa cordillera, cuyos picos enhiestos, están, cual soldados de guardia en una principal.

Todos sabemos, que entre las accidentadas cortaduras de la sierra, está el enemigo. La posición es inmejorable: Cualquier grupo de muchachos valientes podrían combatir a cien escuadrones.

Son las doce de la noche del día 4 de septiembre.

Hemos oído a nuestros oficiales dar la voz de «a poner monturas», y sólo se oye el radiante chasquido de los estribos al chocarse entre sí. En cinco minutos estamos dispuestos para salir galopando en pos del enemigo.

A nuestros escuadrones les toca operar por el flanco derecho.

«Natura» nos brinda una noche estival: ni un ruido que delate la presencia del enemigo, sólo el ajeteo de los caballos, que salvan las constantes accidentaciones del terreno. De vez en cuando se oye a algún soldado que sonríe al contemplar nuestras agigantadas figuras reflejadas por la luna en la tierra seca y falta de vegetación.

No hemos sido interrumpidos en nuestro pesonoso caminar hasta las proximidades del puerto: inmediatos a la carretera.

Son las cinco de la mañana próximamente y estamos en la misma garganta del puerto: unas descargas, salidas de entre los picos, nos obliga a dar media vuelta individual a las voces de mando de nuestro coronel. Hemos retrocedido unos cien metros, hasta una vaguita donde echamos pie a tierra; pronto estamos formados con las cartucheras bien repletas de municiones.

Las descargas enemigas persisten, pero a la voz de «despleguen en guerrillas, escalonados a cuatro metros», nos lanzamos todos monte arriba entre las arengas de nuestros jefes que, pistola en mano, van a la cabeza.

No ha trascurrido más de media hora, cuando ya nos encontramos casi en la cúspide. El enemigo, ante nuestro empuje, ha tenido que replegarse a la otra parte del monte. Sólo les queda salir corriendo hasta los pueblos de Las Cuevas y Villarejo del Valle.

No más de las once de la mañana serán, y ya ondea la bandera roja y gualda en el mismo mástil que momentos antes ha estado izada la enseña roja.

Y tras alejar al enemigo (quién sabe los kilómetros) y dejar montado el servicio de guardia, descendemos de la sierra a reponer nuestras fuerzas.

Ya en el prado, nuestros jefes que están contentos de nuestra operación, nos brindan unas copas de un succulento licor, que son apuradas con fervorosos ¡Vivas a España!, entonando un modesto cantar que compusimos unos cuantos soldados, y cuyo estribillo empieza así:

«Farnesio» soy; cómo tal.

JOSÉ M.ª LOPEZ GALDEANO
Soldado de Caballería

Vibrantes protestas del general Castelnau y del cardenal Verdier por la sectaria y antipatriótica prohibición del cortejo de Juana de Arco

París.—Los católicos franceses no pueden resignarse a la prohibición del cortejo que debía celebrarse en conmemoración de Santa Juana de Arco, que es considerada como la hija mayor de la Iglesia y como la verdadera salvadora de Francia. Con este motivo el general Castelnau eleva una enérgica protesta al Gobierno, considerando que se ha infligido un grave golpe al verdadero espíritu patriótico nacional y al más ferviente sentimiento de reconocimiento por parte del verdadero pueblo francés hacia su libertadora.

A esta protesta hay que añadir la visita del cardenal Verdier, arzobispo de París, en los términos siguientes:

«Todo el mundo comprenderá la emoción de los católicos y la nues-

tra ante la medida injustificada, sin explicación alguna del Gobierno, prohibiendo el homenaje a Santa Juana de Arco; la más alta, pura y genuina representación de nuestra Patria, y el mayor beneficio que ha podido enviarnos la Divina Providencia a nuestro amado país. Al lado de esta noble heroína se siente mejor el amor a Francia y el ferviente anhelo de hacerla invencible.

A pesar de todo, solicitamos de todos los franceses su unión espiritual y la penetración de todos ellos para luchar por su prestigio. Es preciso que no se pierda ocasión alguna para testimoniar a la gloriosa heroína la expresión de nuestro más vibrante reconocimiento y el amor intensísimo hacia nuestra Santa.

EXTRANJERO

Un mitin en Moscú con intervención de Alcalá Castillo

Hizo constar el agradecimiento del Gobierno de Valencia para Stalin

Declaración del representante francés

Un discurso del rey Alberto de Bélgica en el cuartel de los Granaderos de Bruselas

Bélgica necesita un Ejército fuerte, instruido y resuelto

Bruselas.—Se ha verificado la inauguración de un busto del rey Alberto, que se ha erigido en el cuartel del Regimiento de Granaderos de Bruselas, que festeja su centenario.

El rey Leopoldo III, ante los miembros del Gobierno y autoridades civiles, militares, extranjeros y otras personalidades, pronunció un corto discurso. Exaltó las cualidades militares de Bélgica, que quedaron afirmadas especialmente en la última guerra.

Bélgica—añadió—se ha impuesto una política de estricta independencia y de inspiración exclusivamente nacional. Le hace falta a esta política el apoyo de un aparato militar eficaz, el sostenimiento de un Ejército fuerte, instruido y resuelto, que haga respetar la inviolabilidad del territorio.

El soberano fué muy aclamado al pronunciar estas palabras, con las que interpretaba fielmente el espíritu del país.

Moscú.—Hoy se ha celebrado un mitin pro auxilio a la causa del proletariado español, presidiéndolo el camarada Kalini. Tomaron parte representantes de los partidos comunistas de diferentes países.

En nombre de los rojos españoles, habló el teniente de milicias Alcalá Castillo, hijo de Alcalá Zamora, pidiendo la ayuda del proletariado de todo el mundo contra los fascistas españoles. Dijo que, de no ser prestada esta ayuda con

prontitud, la situación se hará delicada.

Hizo constar el agradecimiento del Gobierno de Valencia para el camarada Stalin, para el que traía un cariñoso saludo por el apoyo constante que viene prestando en todos los órdenes, incluso en el internacional.

Fué muy importante la intervención del francés Malier, secretario de los Tranviarios, que dijo que Francia estaba preparada con más

de cinco millones de obreros marxistas porsí fueran necesarios para un movimiento en su país.

También el representante inglés, secretario de los marxistas, declaró que en la clase obrera inglesa crece la combatividad, como pueden demostrarlo los últimos conflictos planteados.

El acto terminó con vivas al comunismo, cantando los concurrentes «La Internacional».

El Gobierno de Valencia es una sucursal de Moscú

Con el título de «El beso de Stalin», los diarios alemanes publican una interesante información comentada de las manifestaciones que se efectuaron en Moscú el día 1.º de mayo en simpatía y unión con los rojos españoles; estas manifestaciones, que se celebraron en la Plaza Roja de Moscú, fueron preparadas por Stalin y sus amigos políticos.

Las fotografías de esta fiesta que publicaron los diarios de Rusia, muestran al dictador comunista rodeado de sus lugartenientes y mariscales de la U. R. S. S., Vorochilov, Jegorov, Budjonny, y abrazando al delegado especial de la España comunista que se trasladó a Rusia para asistir a las fiestas del 1.º de mayo.

El periódico «Lokal Anzeiger» escribe en un artículo: Esperamos que los diarios ingleses, que defienden con tanto ardor la causa de los comunistas españoles, no esconderán a sus lectores estas fotografías. Podrán sacar de esto un gran beneficio, ya que reconocerán que el llamado «Gobierno de Valencia» no es más que una sucursal española de Moscú.

(De «Le Matin».)

Los obreros rusos abandonan las fábricas en brigadas enteras

Las leyes sobre protección del trabajo son burladas por los jefes locales

París.—Gallus escribe en «L'Intransigeant»:

«Según la «Pravda», los trabajadores rusos abandonan las fábricas. Huyen por brigadas enteras. ¿Por qué?»

La causa de esta huida, expone este diario, se encuentra en las malas condiciones del trabajo. Por

ejemplo, la huida en masa de los obreros de la cuenca del Donetz se explica por el trato inhumano que los jefes dan a los obreros. Los jefes locales están acostumbrados a burlarse de los contratos colectivos y de las leyes sobre la protección del trabajo. Los salarios se pagan con diez o quince días de retraso. Los reglamentos destinados a evitar los accidentes no se cumplen. Los sindicatos y las organizaciones del partido no se ocupan de «detalles» como los sa-

larios, los engaños en los mismos, etcétera.

Así, los obreros, descorazonados, abandonan la fábrica, el taller o la mina. Son, principalmente, los mejores, los «stackanovistas», los que se van. Están cansados de un paraíso que se parece en todo al infierno. ¿Pero cuál de nuestros demagogos señalará estos hechos a las masas francesas?»

La persecución religiosa en Rusia durante el 1936

4.680 templos clausurados y 8.000 religiosos con condena

Comunican de Moscú al East-Information Bureau, que según noticias oficiales en el año de 1936 se cerraron en total en toda la Unión Soviética 4 680 iglesias, sinagogas, mezquitas y otros lugares dedicados al culto. En parte fueron derribados. Entre ellos se encuentran algunas iglesias de mucho mérito, de los siglos XV y XVI. Los tribunales del Estado condenaron a más de 8.000 religiosos, rabinos, monjas y predicadores de las más diversas comunidades, a prisión. A muerte fueron condenados 102 religiosos. Son objeto de especial persecución los eclesiásticos de la llanura, que continúan ejerciendo sobre el pueblo gran influencia.

Una tregua en Francia entre obreros y patronos

París.—El jefe del Gabinete, León Blum, ha anunciado que por su iniciativa los obreros y los patronos franceses han llegado a concertar una tregua de seis meses en la que ambas partes no recurrirán a la fuerza en sus relaciones.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 -- SEVILLA

Se ha terminado el pabellón italiano en la Exposición de París

Roma.—El Comité del pabellón italiano en la Exposición Internacional de París ha visitado al «Duce» para darle cuenta que las instalaciones se encuentran terminadas. Por lo tanto la inauguración de la Exposición no se hubiese retrasado por causa del pabellón fascista, que ha estado listo en la primera fecha señalada, es decir el primero de mayo.

La prensa inglesa comenta la medida de la italiana

Radio San Sebastián.—Londres: Toda la prensa inglesa se ocupa y reproduce las noticias de Roma en que se prohíbe la entrada de casi toda la prensa inglesa en Italia

El desairado papel del enviado rojo a Londres

Londres.—El representante de los soviets españoles en las fiestas de la coronación de Jorge VI está haciendo un triste papel ya que nadie le concede títulos legales para asistir a la ceremonia más que las autoridades de la Gran Bretaña.

VICENTE MORENO

FERRETERIA -- QUINCALLA
HERRAMIENTAS -- BATERIA
DE COCINA -- CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10 TOLEDO Telf. 1845

La Prensa inglesa ha comprometido la paz mundial

El doctor Eckener hace unas declaraciones sobre el «Hindenburg»

Las tres causas que han podido motivar el accidente

En unas declaraciones hechas por el doctor Eckener al periódico alemán «La Gaceta Nacional de Essen» sobre los motivos del accidente ocurrido al dirigible, ha dicho:

«Las razones pueden imputarse a tres razones principales; el rayo, un error de maniobra y el sabotaje». El doctor Eckener rechaza la primera como imposible y en cuanto a la segunda dice que siendo el equipo escogido así como los oficiales es muy poco probable. En cuanto a la eventualidad de un sabotaje, el doctor Eckener recuerda que se han recibido repetidas veces en Friedrichshafen cartas de América amenazando de individuos que participan en los Estados Unidos en la campaña de excitación contra el III Reich. El señor Eckener no cree que el acto de sabotaje haya podido ser planeado y efectuado en Alemania pues la introducción a bordo de una máquina infernal no hubiera pasado desapercibida, además del hecho que el dirigible llegó con 12 horas de retraso y hubiera hecho explosión en pleno vuelo. En cambio un tiro lanzado desde lejos podría ser la causa del incendio.

El doctor Otero compra una casa por diez millones

Salamanca.—El doctor Otero, agente de compras del Gobierno rojo de Valencia, ha adquirido en París una casa que le ha costado diez millones de francos, cantidad que ha pagado al contado.

Así lo dice a sus colegas el «Daily Mail»

Londres.—El periódico «Daily Mail» publica un artículo editorial en el que declara que la Prensa izquierdista ha comprometido con sus falsas informaciones la amistad anglo-alemana y la paz mundial. No hay mentira, dice, que no acoja en sus columnas, sobre todo si se refiere al conflicto español. Así, el embajador alemán se ha visto obligado a realizar por ese motivo una gestión diplomática ante el Gobierno de Su Majestad.

¿Retirá Alemania sus corresponsales en Inglaterra?

Berlin.—Circula el rumor de que en breve plazo van a ser retirados los corresponsales de prensa alemana en Inglaterra, como consecuencia de las campañas que la prensa de Inglaterra viene haciendo contra Alemania, con hechos supuestos, como el bombardeo de Guernica por aviones alemanes, y recientemente la falsedad del «Day i Mai» atribuyéndose a Goebels conceptos sobre Danzing que el ministro de Propaganda no pronunció.

El Reich ha facilitado una nota desmentiendo al aludido periódico inglés que solo trata de enturbiar las relaciones entre los pueblos de Europa.

Entraremos pronto en Bilbao

Londres.—El periódico «The Times» publica el siguiente despacho de su enviado especial en Bilbao:

«Es de creer que existen razones para suponer que las fuerzas insurgentes serán muy pronto dueñas de Bilbao, a pesar de que el Gobierno autónomo vasco haya anunciado su intención de resistir hasta el fin ante los ataques de los insurgentes contra la capital».

LA EVACUACION DE BILBAO

París.—«La Petite Gironde» del día 11 da cuenta de la llegada a Pauillac de los tres barcos mercantes «Carimare», «Chateau Palmer» y «Margaux» el día 10 a la mañana. El primer barco transportaba mil refugiados y los otros dos barcos, quinientos refugiados cada uno. El vapor inglés «Mardia» ha llegado también con doscientas cincuenta mujeres y niños. Este barco, hasta el límite de las aguas territoriales fué escoltado por un contratorpedero gubernamental español, y en alta mar, por barcos de guerra ingleses.

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: PÍ Y MARGALL, 14

Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

Después de su heroica actuación llega a descansar a Toledo la primera bandera del Tercio

Sepelio del heroico sargento de la Legión don Jacinto Garrido

Se ha verificado el sepelio del sargento de la primera bandera de la Legión, don Jacinto Garrido de la Fuente, muerto con admirable heroísmo en los combates del frente de Toledo.

El entierro del glorioso legionario constituyó un acto sentidísimo, al que se asociaron destacadas representaciones.

Descanse en paz este héroe, que ha dado su vida por la Patria con ejemplar bravura, y reciba la primera bandera de la Legión, y muy especialmente el capitán, oficiales, suboficiales, sargentos, cabos y legionarios de la 13.ª compañía, a que pertenecía el sargento Garrido, la expresión sentidísima de nuestro pésame.

Por cierto que nos han asegurado que la funeraria encargada del sepelio del sargento Garrido ha cobrado el entierro de este héroe en cantidad aproximada a 160 pesetas, cosa que estimamos poco correcta, teniendo en cuenta el modo tan desinteresado de quienes dan su vida por España, y en esta ocasión, defendiendo a Toledo. Así nos lo han comunicado también varios compañeros del finado.

Juventud de Acción Católica

Los actos piadosos de mañana

La Juventud masculina de Acción Católica de Toledo avisa por la presente nota a todos sus afiliados, que mañana domingo, a las nueve de la mañana, se celebrará la misa de comunión reglamentaria en la iglesia de San Nicolás de Bari.

Por la tarde, a las tres, tendrá lugar el retiro espiritual en la iglesia de San Pedro Mártir (Asilo).

Es obligatoria la asistencia de todos los socios y aspirantes que se encuentren actualmente en Toledo.

CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27
TOLEDO

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES
Tornerías, 10--TOLEDO

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac
JEREZ

"¡No hay quien pueda!"...

La 1.ª Bandera de la Legión ha descansado ayer tarde, y bien merecido se lo tiene. ¿No ha sido ella la que ha contribuido a que florezcan de alegría y de optimismo los semblantes toledanos? ¿No, la que, en estos días de fiebre de acometividad en los rojos, les ha propinado un «baño» específico y curativo por ende, en las crestas de los ya tan renombrados «Cigarrales»? ¿No, por último, la que ha escrito nuevas páginas gloriosas en los Anales de nuestro Tercio, durante los últimos combates del frente de Madrid, al Sur del Tajo, en estos últimos días?

La 1.ª Bandera ha bajado a descansar, lo he dicho; pero nunca he debido de decirlo, porque el legionario español nunca se cansa, aunque deje los alrededores de la Quinta de Mirabel, como en días anteriores, sembrados literalmente de cadáveres. «Mire usted—me decía un cabo de la dicha 1.ª Bandera esta tarde en el Café—: Si no han pasado de 1.500 los «fiambrés», que se me mueran mis hijos; lo que más quiero en el mundo». Pocas tardes se habrá visto tan llena de gloria y de entusiasmo la Toledo cesárea, como la tarde de ayer. La gente respiraba feliz y agradecida, sonriendo a sus bravos defensores, que recorrían cantando jubilosos por estas calles de leyenda, ahora más interesantes que nunca, por la gloria de sus ruinas.

En el Café Español se ha desbordado el júbilo, siendo delirante. Se han coreado los himnos de la Legión; ha habido su poquito de «tomate» para el Albañil primero y la Uribarri o «arre burra», como algunos humorísticamente declaman. Ni más cohesión, ni mayor disciplina que en el Tercio; pero tampoco ni más franca camaradería.

El Tajo habrá aprendido en el día de ayer una nueva tonada, que no será modelo de esquisitez métrica, pero que si es todo un poema de lirismo y de bravura, que levanta el espíritu de quien la oye, porque no puede ser oída sin que las venas se caldeen:

¡No hay quien pueda, no hay quien pueda
con la Primera Bandera!
¡No hay quien pueda, no hay quien pueda todavía,
con la Trece Compañía.

¡Qué muchachos! ¡Qué leones! Regreso a mi mesa de trabajo, para dedicar estas breves líneas de gratitud a los «Novios de la Muerte», y aun resuenan los ecos de la canción monótona, cuanto encendida y bizarra:

«¡No se puede, no se puede!»...

Toledo: si de todas las leyes impuestas por la Naturaleza, la de la gratitud es la más dulcemente cumplida, no dejes de sonreír agradecida a los héroes de la 1.ª Bandera de la Legión, que hoy en tu seno descansan y por los que también tú vives descansada.

¡Viva la Legión!
¡Viva el Generalísimo Franco!
¡Viva España!!

G. J.

Centro de Artistas e Industriales Toledo

AVISO

Habiéndose concedido el oportuno permiso por la autoridad militar de la plaza, se pone en conocimiento de los señores socios, que el día 16 del actual, a las tres y media de la tarde, y en el domicilio social de expresado Centro, se celebrará junta general extraordinaria para nombramiento de Junta Directiva.

Toledo, 14 de mayo de 1937.—Por la Comisión reorganizadora, el secretario, I. Niveiro.

Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy sábado, a las 4.30 y 7 en punto, **ES MI HOMBRE**, por Valeriano León y Mary del Carmen.

Gobierno civil

Patriótica carta y generoso rasgo

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les dió cuenta de la siguiente carta que había recibido:

«Excmo. Sr. Gobernador civil: Por la Prensa de estos días se da cuenta de la espontánea iniciación de contribuir a reparar la pérdida que para nuestra gloriosa Marina de guerra haya podido suponer la pérdida del acorazado «España» con la adquisición de otro o varios buques, según la magnitud del esfuerzo y generosidad de los buenos patriotas.

Soy un modesto profesional que, no sin dificultades, atiende a sus necesidades por la disminución de más del sesenta por ciento de sus ingresos; pero, estimando que ninguna necesidad puede ser preferente a las de la Patria, le adjunto quinientas pesetas, con las que quiero coadyuvar a la realidad de tal iniciativa.

Acepte, Excmo. Sr. la expresión de mi profunda fe en Dios, en la Patria y en Franco.—N. N.»

No necesito hacer comentarios a esta carta, agregó el excelentísimo señor gobernador, y únicamente espero que el espíritu que la informa sirva de ejemplo a cuantos aún no han pensado en el sacrificio que deben a la Patria amenazada por el comunismo, para los que también debe ser ejemplo la cobarde agresión de que nos han hecho objeto la aviación marxista, meditado sobre los medios a su alcance para conseguir lo más rápidamente posible el fin de la gue-

rra y nuestro triunfo, entre los que es indudable tiene capital importancia el auxilio económico a las necesidades bélicas del nuevo Estado Español.

Otro donativo de 1.000 pesetas para igual fin

Además de las 500 pesetas a que se refiere la carta anterior, se ha recibido en el Gobierno civil con igual fin y simultáneamente 1.000 pesetas de «Un toledano viejo».

El gobernador, mejorado

El Gobernador civil se encuentra bastante mejorado de la indisposición que venía sufriendo, a pesar de la cual, no ha dejado de concurrir a su despacho oficial y de atender a dar solución a diversos e importantes problemas de la capital y la provincia.

El alférez Cirujano, herido por cuarta vez

En el frente de nuestra capital, ha sido herido por cuarta vez en la actual campaña, aunque por fortuna muy levemente, el heroico alférez de la 8.ª Bandera de la Legión, don Marcelino Cirujano Robiedo, hijo del señor Gobernador civil; le felicitamos una vez más por su heroica y ejemplar actuación en defensa de la Patria.

Donativos del pueblo de Villaluenga para el Ejército

El señor Alcalde de Villaluenga de la Sagra visitó en el día de ayer al excelentísimo Gobernador civil, haciéndole entrega para la Suscripción Nacional de 640.60 pesetas, recaudadas entre el vecindario de aquella localidad el día de la Ascensión por las señoras de la misma doña María Sánchez Pérez, doña Victorina Sánchez Díaz, doña María Martín de Díaz y doña Leonor Zazo de Zazo.

Igualmente, y con destino a los soldados del frente del sector Sur de esta capital, ha hecho entrega de un cajón de tabaco conteniendo las siguientes unidades: 182 cajetillas de 0.70 pesetas; 73 cajetillas de 0.85; 117 cajetillas de 0.30; tres cajetillas de 0.45; cinco cajetillas de 1.20; dos cigarros puros sueltos, y dos paquetes de cigarros puros de 0.25.

PERDIDA

de una medalla de Sufrimientos por la Patria, a la señora viuda de Tojero, Plaza de Santa Clara, 1, en el trayecto de Santa Ursula, Santo Tomé, a su domicilio. Rogando a quien la haya encontrado la entregue en el citado domicilio. Se gratifica: á.

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

HOTEL

Nueva Europa
EL MAS CENTRICO
O'DONELL, 28 - - SEVILLA
SEVILLA

Sección Religiosa

Domingo, 16.

SANTORAL.—Santos Ubaldo, obispo; Juan Nepomuceno, sacerdote; Auda y Peregrinos, obispos.

Santa Misa.—Dominga de Pentecostés.—Misa propia. Única oración, la del día. Credo. Prefacio propio.

Evangelio.—Si alguno me ama guardará mi palabra y mi Padre lo amará, y vendremos a El y haremos morada en El. El que no me ama no guarda mis palabras. Y la palabra que habéis oído, no es mía, sino del Padre que me envió.

Estas cosas os he hablado estando con vosotros, mas el Consolador, el Espíritu Santo que enviará el Padre en mi nombre, él os enseñará todas las cosas, y os recordará todo aquello que yo os hubiere dicho.

San Nicolás de Bari

Domingo.—Santa Misa. A las ocho, nueve, once y doce. Tarde. A las siete, ejercicio del Mes de Mayo y plática.

Santa Leocadia

Domingo.—Misas a las ocho y a las diez. En la segunda, explicación del Evangelio. Por la tarde, a las seis y media, ejercicio del mes de las flores y exposición del Santísimo Sacramento.

Banco de España Toledo

El día 25 termina el plazo para el canje de billetes

Se pone en conocimiento del público que el plazo para el canje de billetes, queda terminado el día 25 del actual.

Toledo, 12 de Mayo de 1938.—El Secretario, F. de Sevilla.

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

ANTONIO HIGUERUELA
Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades
Cuatro C. lles, núm. 4.—Toledo

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

Casa Juan Moreno
Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

SE VENDEN

300 borregas de Talavera y 120 Salmantinas. Dirigirse: Demetrio Sánchez.—Madrigal de las Torres (Ávila).

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de Emilio Martínez
COMERCIO, 36 - - TOLEDO

La columna Uribarri abandona el frente de Toledo

(De nuestro corresponsal de guerra).—Se van conociendo detalles complementarios de las operaciones de estos últimos días en el frente toledano y de los efectos producidos en el campo rojo.

Aprovechando la desmoralización del sector enemigo y el desconcierto que reina en sus filas en estos momentos trágicos para ellos, el paso de evadidos a la zona nacional se hace de una manera ininterrumpida y cada vez más copiosa. Ayer pudieron liberarse de la tiranía y la miseria marxista dos milicias que llevaban marcado en su rostro las huellas de los padecimientos de aquella zona. Refieren que la columna Uribarri, que como hemos dicho, apareció en los últimos momentos por este frente, ha decidido marchar a Valencia con el pretexto de su reorganización, ya que ha quedado deshecha. Lo cierto, sin embargo, es que el miedo los ahuyenta de nuestro frente; ha sido demasiado duro el encuentro y el cuadro dantesco de la mortandad sufrida, para que el temor no se haya apoderado de sus hombres. Camino de Valencia se llevan tras sí el bochorno trágico de un fracaso sin precedente. Ahora, en la capital del Turia, serán recibidas como siempre, con coronas de laurel y música de «vencedros».

En cuanto al quebranto que les ha causado las excursiones de nuestra Aviación dicen estos evadidos que ha sido imponente. Los aparatos nacionales les hicieron abandonar en precipitada huida sus trincheras y el fuego de las ametralladoras aéreas fué dejando sembrado el campo de milicianos alcanzados por la metralla. Verdaderas persecuciones arrasantes en que

nuestros aparatos enfilaban a los despavoridos que, tirándose sobre el suelo, querían evitar la lluvia mortífera que se les venía encima. Un gran éxito de nuestros pilotos que dejará recuerdo en el otro campo.

Como consecuencia de todo esto, el mando marxista sufre una gran crisis de desmoralización. Tenían puestas sus mejores esperanzas sobre la operación fracasada y se habían permitido hacer augurios, cuya confirmación se les ha vuelto completamente en contra. De nada les ha servido la gran cantidad de material concentrado, con el que esperaban lograr nada menos que la reconquista de Toledo. De todos esos castillos en el aire no quedan a estas horas sino un montón de cadáveres sobrevenidos de la catástrofe del derrumbamiento. Por cierto, que fué tal la carnicería hecha a los rojos en los dos o tres días de grandes combates, que se nos asegura que durante más de 24 horas tuvieron abandonados sobre el campo, sin asistencia facultativa, multitud de heridos, muchos de los cuales perecieron debido a este abandono obligado. Sólo en el sector de la Quinta de Mirabel se podía apreciar aún ayer, el campo materialmente sembrado de cadáveres de marxistas en un número que pasarían de los 1.500.

En lo que se refiere a operaciones, en el día de ayer la situación de tranquilidad nos confirma las conjeturas de hace dos días en que decíamos que parecía que la ofensiva marxista en nuestro frente había tocado a su fin. Poco cañoneo y menos fusilería. Eso fué todo. Y así esperamos que continúe por ahora.

Los rojos del Norte se emborrachan para atacar

A falta de moral les dan el coñac "asalta-parapetos,"

Cada vez más claro el mito de los mineros asturianos

Crónica del frente de Vizcaya

La estupidez congénita de los capitostes del separatismo vasco de euzkadi quiso que los mineros asturianos adquiriesen una fama de guerreros casi invencibles, a pesar de haberse estrellado repetidas veces contra Oviedo y correr monte abajo, como liebre, por las laderas del Sollube y del Vizcargui.

Con dificultad se encuentra algo más inconsciente que un marxista asturiano. Con su petulante fantasía los rojos de Asturias volcaron en estos valles de Vizcaya lo más escogido de sus huestes. Venían a por el triunfo, no encuentran más que descalabros y poco a poco va entrando en su corazón el miedo a la muerte, que siempre, terrible e inexorable, les aguarda junto a nuestras trincheras.

Recatan su miedo de mil formas. Circula ahora entre los rojos un coñac, no se sabe con qué demonios fabricado, al que los marxistas dan el típico nombre de «asalta-parapetos». Es una bebida corrosiva y ardiente que no hay paladar que la soporte, pero que tiene la rara virtud de embotar los sentidos hasta el punto de adormecer toda sensibilidad y anular toda capacidad mental. Pues bien, desde hace unas noches, el «asalta-parapetos» corre entre los rojos a yerda deros ríos y, a falta de una moral más elevada, los cabecillas rojos suministran a sus gentes el «asalta-parapetos» con el fin de animarles a recuperar unas posiciones que para siempre quedarán en nuestro poder.

Anoche, el «asalta-parapetos» circuló con más abundancia que de costumbre. Luego de darles aquella pócima, el mando enemigo dió a sus huestes la orden de atacar las dos líneas paralelas de nuestras posiciones del Vizcargui. Para infundir más ánimos, además del alcohol, las baterías emplazadas en las proximidades de Bergogitia, iniciaron un violento fuego y seguidamente los batallones asturianos se lanzaron al asalto de las ya famosas cotas 302 y 333.

Al filo de las diez de la noche comenzaba la primera embestida. Una gran masa de milicianos rojos abandonaron sus parapetos camino de los nuestros, y en la oscuridad de la noche, se entabló uno de los más furiosos combates de toda esta campaña. Llovían de una parte y de otra las granadas de mano mientras nuestras ametralladoras segaban literalmente con sus ráfagas las filas enemigas, que eran inmediatamente reemplazadas por otras. Y así, en batalla casi ininterrumpida, transcurrió casi toda la noche, hasta después de las dos de la madrugada.

En la refriega de la lucha se abrían breves paréntesis; el enemigo, convencido de que no podía dar un paso más, se retiró a sus trincheras en busca de nuevos perchos.

Nuestros bravos muchachos esperaban el ataque nocturno y lo aguantaron con una energía y tal ardor, que podrá admitirse comparación pero jamás podrá ser superado.

De nuevo rehechas las filas enemigas, iniciaron un nuevo intento, y otra vez también se les opuso a su paso una barrera de fuego y plomo completamente infranqueable.

Al cabo de casi cuatro horas el rudo combate terminó con la victoria de nuestros soldados.

Varios batallones marxistas, ya duramente castigados en jornadas anteriores, quedaron en la noche de ayer materialmente dehechos.

Delante de nuestras líneas de las cotas mencionadas, hay una franja de unos 70 a 80 metros hasta las líneas enemigas. Pues en esta franja hay 350 cadáveres de milicianos rojos. En honor de la verdad he de decir que estos 350 cadáveres son sólo de ayer, pero esa cifra dice bien claramente la magnitud del desastre bolchevique en los últimos días. Es de tener en

cuenta que de algún tiempo a esta parte, los rojos se preocupan de no abandonar a sus muertos. ¿Cuál no será, pues, el número de bajas que hayan sufrido cuando delante de sólo dos de nuestras posiciones han dejado abandonados 350 cadáveres?

Algunos prisioneros afirman que la mortandad entre los rojos ha sido espantosa y que han tenido necesidad de refundir dos y tres batallones en uno solo.

Pero lo más admirable de todo es que después de cuatro horas de lucha, cuando el enemigo fué a esconderse para ocultar la vergüenza de su derrota, nuestros muchachos prorrumpieron en un clamor de gritos y vivas que rodaron de posición en posición para llenar la concavidad de estos valles.

El Viva Cristo Rey se les clavaba con el Viva España y el Viva España con el Viva Franco. A trallazo debieron sonar aquellos clamores unánimes, en los oídos de los bolcheviques asturianos abutagados por la derrota y por el asalta-parapetos.

El Conde de Ciano habló ayer en la Cámara

Expuso las directrices de la política italiana

Roma.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Conde de Ciano, expuso hoy en la Cámara la situación internacional de Italia. En la Sociedad de Naciones desarrolló una política de acercamiento que las demás potencias no quisieron aceptar. Respecto a los asuntos de España, dice que se reconoció al Gobierno de Franco por creer el único justo frente a una caterva de asesinos que estaban vendidos al comunismo y despoblando al país, por medio de atentados, de sus más altos valores.

Agregó que Italia respetaría la no intervención, pero que es su momento peligroso que algunas potencias, so pretexto de humanidad, lo hayan violado. Por lo demás, las relaciones con Inglaterra son cordiales y nunca se opondrá Italia al rearme inglés, ya que fué ella la primera en recabar el derecho de armarse.

Espera que Francia respete sus compromisos y terminó diciendo que la política italiana sigue su curso rectilíneo y sano bajo la dirección insuperable de Mussolini.

Entre los evacuados de Bilbao salen algunos dirigentes rojos

Bayona.—El gobierno vasco ha comunicado oficialmente que evacuará de Bilbao trescientas mil personas entre mujeres y niños y ancianos. Parece esta cifra demasiado elevada y creemos que Francia no querrá ni podrá recogerlos. Se ha confirmado que con los primeros evacuados salieron varios dirigentes rojos.

Málaga entrega al Estado más de 100 kilos de oro

Málaga.—El gobernador civil ha visitado al General Queipo de Llano para hacerle entrega, al cumplirse los dos meses de la liberación de la ciudad, de 48 kilogramos de oro recogidos en joyas, 50 kilogramos en moneda de oro y una importante cantidad en monedas extranjeras.

Se confirma que los cuadros del Prado irán a París

Se están ultimando las negociaciones para el nuevo saqueo

El diario francés «Le Temps» del día 12 publica lo siguiente: «El ministerio de educación nacional comunica que han terminado las negociaciones entabladas por iniciativa del señor Jean Zay, ministro de educación nacional, entre la dirección de los museos nacionales y la del Museo del Prado.

Es inminente la firma de un contrato, según el cual, la dirección del Museo del Prado va a presentar a la dirección de los museos nacionales sus obras maestras de arte español. Estas serán expuestas próximamente en París en las salas del Louvre».

La anterior noticia confirma cuanto venimos diciendo sobre el transporte y manipulaciones escandalosas que vienen realizándose en las obras del Museo, patrimonio artístico de España, con el que hoy trafican los rojos, que después de haber consentido la salida de muchas obras con dirección a Rusia, terminan su infame manipulación enviándolas a París en condiciones que no es difícil suponer conocido el desprecio con que tratan y dilapidan el tesoro artístico nacional.

Mil milicianos catalanes irán a Bilbao

Los trasladará uno de los barcos que verifican la falsa evacuación

Liverpool.—En los buques franceses que dentro de unos días saldrán para Bilbao a pretexto de ayudar en la evacuación, en barcarán mil milicianos que, procedentes de Cataluña, se dirigen a defender Bilbao. También embarcarán varias toneladas de víveres y dentro de poco saldrán dos vapores más con cargamento completo de vituallas.

Los marxistas anuncian una nueva canallada

Desde el frente rojo de Vizcaya se anuncia la destrucción de Bilbao antes que su rendición

Los dirigentes rojos se han dado cuenta del error que supone el haber preparado la segunda línea defensiva de la capital vizcaína en una zona tan inmediata a su casco urbano.

Con este motivo han surgido en el seno de las organizaciones bilbaínas discrepancias violentísimas que tienen divididas a las tropas defensoras de Bilbao. Los elementos marxistas atribuyen a los nacionalistas vascos el propósito de rendirse, y siguiendo la consigna de Indalecio Prieto, quieren imponer su criterio de resistir cueste lo que cueste, acusando de traidores a los partidarios de la entrega.

Sobre todo están por demás excitados contra los directores vizcaínos, los batallones de mineros asturianos que últimamente han luchado en la defensa de Durango y de Guernica. Desde las trincheras inmediatas gritan constantemente a los soldados nacionales que si piensan encostrar algo a su entrada a Bilbao están equivocados, pues ellos no son como los vizcaínos, y piensan, al retirarse, arrasar la capital, como antes lo hicieron con Eibar, Guernica y Durango, sin dejar de ella piedra sobre piedra.

Estas ideas manifestadas así por los milicianos, son compartidas por los dirigentes del extremismo bilbaíno, quienes intentan imponerse a los numerosos partidarios de la rendición por la amenaza de un incendio de Bilbao.

Francia introduce en Bilbao material de guerra

Los rojos bombardean la Casa de las Juntas, de Guernica

En Bilbao hay ametralladoras inglesas

Guernica.—Se sabe de fuente autorizada que los barcos franceses que realizan la evacuación de Bilbao, llevan a la capital sitiada toda suerte de material bélico. Últimamente han desembarcado armas y aeroplanos.

Hoy, por primera vez desde el principio de la campaña, han aparecido aviones marxistas en el cielo de Vizcaya. Los pájaros rojos se dirigieron a Guernica, bombardeándola. La Casa de las Juntas, que milagrosamente se había salvado del incendio provocado por los sicarios de Aguirre, ha sufrido graves desperfectos. Los cuatro aviones que realizaban el bombardeo huyeron veloces al aproximarse nuestros cazas.

Nuestros soldados, entre el enorme botín cogido a los rojos en los últimos combates, han encontrado algunas ametralladoras de fabricación inglesa.

Se establece el ferrocarril San Sebastián-Vitoria-Durango

San Sebastián.—Ha reanudado sus servicios el ferrocarril de esta ciudad a Vitoria y Durango. El tráfico se realiza por Eibar y Ermúa por estar sin reparar un puente que en la otra línea volaron los rojos en su huida.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitaría
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

NO SOMOS INSENSIBLES A LA TRAGEDIA DE BILBAO.

París.—«L'Echo de Paris» publica un interesante artículo de Henry de Kerillis, que por considerarlo muy interesante, traducimos algunos párrafos: «No, no somos insensibles a la tragedia de Bilbao. Pero él ha sido el causante de su desgracia cuando ha unido a su causa a Largo Caballero, a los comunistas y a los anarquistas criminales de Barcelona y Valencia. Esto enseña hoy lo que puede costar seguir a un puñado de agitadores políticos, cuya doctrina es puramente absurda, pues está claro que Europa volvería a la Edad Media si los nacionalismos liliputienses que están adormecidos pudiesen despertarse y ser consagrados. Nosotros compadecemos al pueblo vasco; nosotros queríamos poder ayudar a las mujeres, a los niños, a los viejos, a las víctimas inocentes de la espantosa aventura, pero nosotros estamos obligados a comprobar la falta y el crimen de los responsables.

En cuanto al resto, ya me he explicado veinte veces. Emile Baré ha reconocido que el establecimiento del comunismo en España y en Marruecos sería una calamidad para Francia y podía haber añadido, el fin de nuestro imperio africano y sin duda el comienzo de una revolución europea. Por el contrario, la experiencia de Primo de Rivera nos enseñó que nuestro país puede entenderse fácilmente con una Dictadura militar. Tal es nuestro sentimiento inicial—si puedo decirlo—y dominante en el asunto español. Nosotros, patriotas y nacionalistas, pensamos en los intereses permanentes de Francia.»

LA BARBARIE ROJA

MATAN CON CIANHIDRICO

La barbarie roja alcanza límites inconcebibles. Parece mentira y a veces nos empeñamos en no creerlo. Sólo el testimonio de personas que nos merecen entero crédito consigue que al fin aceptemos estos fenómenos de enorme monstruosidad.

En muchos pueblos de Levante matan con cianhídrico. El gas que la civilización puso al servicio de los agricultores para combatir las plagas del campo, lo utilizan los marxistas para matar a las personas decentes.

Han ensayado todos los procedimientos para el crimen y la última modalidad es ésta. Encerrar en locales herméticamente cerrados a centenares de pobres gentes y provocar la expansión del gas mortífero.

Ultimamente se intentó hacer esto en el pueblo de Oliva con un centenar de personas detenidas de todas edades y de ambos sexos. Ya a punto de realizar el tremendo crimen se impuso una columna de foragidos que estimó que el medio era poco teatral y decidió matarlos a balazos en las tapias de un huerto cercano.

Miguel Sánchez
Murillo, 7

Correas, y Pola nas Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias

FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE



LOS ROJOS ESTÁN ARRUI- NANDO A ESPAÑA

Sus cuadrillas de dinamiteros han destruido millares de edificios

París.—Una revista financiera de gran prestigio ha hecho una seria estadística de las pérdidas materiales ocasionadas hasta ahora a la economía española por la guerra civil y especialmente por la furia destructora de los «rojos» con sus cuadrillas de dinamiteros.

Los daños ocasionados por las voladuras provocadas por los marxistas al abandonar las plazas de Irún, Badajoz, Málaga, Talavera, Toledo, San Sebastián, Guernica y Durango, pueden considerarse superiores a veinte mil millones de pesetas.

Las industrias mineras del territorio «rojo» paralizadas a causa de la anarquía reinante producían anualmente quinientos millones de pesetas; las de acero, mil millones de pesetas y el comercio exterior alcanzaba un volumen de novecientos millones de pesetas, encontrándose en la actualidad paralizado casi en absoluto en la zona roja, pues las exportaciones que se hacen son para pagar las remesas de material de Rusia, Francia y Méjico.

Se hace notar en esta estadística que en la zona dominada por el General Franco las circunstancias económicas son muy distintas, ya que el comercio sigue su ritmo normal, habiéndose incrementado la exportación y la agricultura.

Las pérdidas de hombres sufridas por los «rojos» ascienden a 150.000.

Todos estos datos no se refieren a las expoliaciones de las riquezas artísticas, cuadros y joyas de arte de toda clase que han sido robadas por los rojos, así como tampoco a la hipoteca de las reservas de oro del Banco de España, ni incautación de valores financieros de las grandes empresas ferroviarias, industriales y trasatlánticas.

Interesantes declaraciones de un desertor rojo

Tenerife.—Un desertor rojo ha declarado a los oficiales del Servicio de Información que puede probar que los rojos madrileños han asesinado a más de cien mil personas por haber manifestado sus simpatías por la causa nacional.

Se ha intensificado la persecución de los no afiliados a las organizaciones marxistas.

A éstos desgraciados se les obliga a trabajar en las obras de fortificación de los frentes de batalla, en donde la mayor parte muere de hambre.

En el frente de Madrid dirigen las operaciones personas absolutamente incompetentes. Los oficiales españoles son meros juguetes en manos de los oficiales superiores soviéticos.

La última ofensiva contra las posiciones nacionales del frente de Madrid ha costado a los rojos más de 20.000 bajas.

La instrucción militar de los reclutas ha sido encomendada a oficiales rusos.

Tren asaltado por grupos de mujeres

Tenerife.—Informan de Barcelona que un grupo de mujeres ha asaltado un tren de naranjas en el puerto, descargando diversos vagones sin que la Policía pudiera evitarlo.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

«La Ametralladora»

Cada día acrece el fervor con que el público de España, compe- netrado con los fines que persigue este semanario, lo adquiere en mayor cantidad y le confía su publicidad en más grande proporción.

El número del domingo próximo es realmente interesante. Publica, entre otras cosas, la fiesta del Dos de Mayo en Valladolid, con el airoso desfile de los «flechas» por el Campo Grande; la última parte del sensacional reportaje de «Mimundi»; la celebración del primer aniversario del Imperio italiano; un cartel de propaganda roja, expresivo de la brutalidad marxista y otras curiosas informaciones y originales.

La doble plana ofrece la nota dramática de la destrucción de las ciudades de Guernica y Bermeo, en el frente de Vizcaya.

No puede atenderse con mayor cuidado al afán patriótico del público y al anhelo de nuestros valientes soldados, para quienes principalmente se hace este periódico.

Dieciséis grandes páginas, 15 céntimos. Compradle, anunciad en él y haréis obra humanitaria y de alto interés nacional.

Anúnciese en EL ALCAZAR

COÑAC
CENTURIÓN



Palomino
y
Vergara



JEREZ

Las dos misiones de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Que se sienta nuestro Ideal y que el espíritu del Movimiento viva siempre en el Estado

Una interesante nota del Secretariado político

Hemos recibido de la Delegación de Prensa y Propaganda del Estado la siguiente carta circular todos los periódicos de España:

«El Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en nombre del Caudillo del Movimiento, se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual, es misión del Movimiento ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco éste habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del Movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental es, y ha de seguir siendo, la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los 26 puntos del programa.

El Movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos, en definitiva, ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica, alentaremos el ambiente colectivo propicio para que esta norma, reflejo de nuestro ideal, se dicte por el Estado.

Nuestras Milicias encuadradas, para lograr su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello, y también para conservar el estilo del Movimiento, los asesores políticos del mando militar, estarán en contacto permanente con los jefes de aquél. A estas Milicias, en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto de nuestro esfuerzo; representa el más noble y elevado exponente del Movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos: el de una España Justa, Grande y Libre.»

Los elementos de la F. A. I. pretenden arrasar un pueblo por hostilidad a su política

Y los reciben con una descarga cerrada

París.—El periódico «Le Jour» recoge la siguiente información: «Desde el principio de la guerra civil, en la ciudad de Puigcerdá—distante un kilómetro de la frontera francesa de Bourg-Madame—y la región colindante, estaban gobernadas por un Comité anarquista.

Este Comité implantó el terror realizando muchas ejecuciones.

La noche última, los anarquistas decidieron efectuar una expedición de castigo contra la aldea vecina de Bellver, reputada como hostil a la F. A. I.

Dos camiones llenos de hombres armados, mandados por un tal Antonio Martín, salieron al punto para Bellver. Pero los pobladores de la aldea, prevenidos a tiempo, acogieron a los de la F. A. I. con una descarga cerrada.

Se entabló una durísima pelea, y los elementos de la F. A. I. tuvieron que replegarse con numerosos heridos, y particularmente

su jefe, que murió poco después. Se cree que el asunto irá lejos. Es voz común que se organiza una nueva expedición en regla, contra Bellver, con el fin de aniquilarlo completamente.

Se declaran en huelga 27.000 metalúrgicos en Pittsburg

Pittsburg.—27.000 obreros metalúrgicos se declararon ayer en huelga. Los esfuerzos del ministro de Trabajo para resolver el paro han sido infructuosos.

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

González y Morales

COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8. Talavera de la Reina

Una corrida "fascista," en Beziars

Porque toreaban Manolo Bienvenida, Marcial Lalanda y Ortega con toros de Murube

Las fachadas aparecieron con pasquines atemorizantes y sin embargo, cinco mil espectadores les recibier n gritando: ¡Viva España! ¡Arriba España!

—¡Hola, Manolo Bienvenida!
 —¡Chico, vengo de torear en Beziars! ¡Menuda se armó!
 —Cuenta, que eso debe ser interesante.
 —Mira, estábamos anunciados Marcial Lalanda, Ortega y yo. Con toros de Murube. Bueno, pues decretaron los frentistas populares que era una corrida eminentemente fascista. ¡Hasta los toros, por ser de Urquijo!
 Desde cinco días antes inundaron las fachadas con pasquines, con terribles amenazas para atemorizar al público...
 —Y ¿qué pasó?
 —Dos horas antes de la corrida nos fuimos a la plaza, donde nos vestimos de luces. Entre tanto los marxistas se habían apostado en una calle céntrica para no dejarnos pasar al ir a la plaza.
 —¡Les tomásteis el pelo!
 —¡Naturalmente! Pero diez minutos antes de la hora de la corrida había tal barullo en los alrededores de la plaza, que la autoridad mandó cerrar las puertas.
 —¿Sin público?
 —Nada de eso. Había ya en los tendidos unas cinco o seis mil personas. Chico, hicimos el desfile en medio de una ovación imponente y luego todo el público, puesto en pie, y saludando a la romana, con el brazo extendido no cesaba de gritar: ¡Viva España! ¡Arriba España!
 —¿Españoles?
 —No, franceses en su casi totalidad. Esto te demuestra como también tenemos allí muy buena gente, que nos quiere y nos defiende... Fueron unos momentos inolvidables. Luego se portaron estupidamente con todos nosotros. A Marcial y a Domingo Ortega les dieron en sus respectivos primeros toros las orejas y los rabos...
 —¿Y tú?
 —A mí también me ovacionaron muchísimo, demostrándome una simpatía que debo agradecer con toda mi alma...
 —¿Y luego?
 —Como sabíamos que querían hule los frentistas, nos mudamos de ropa en la misma plaza y salimos al cabo de cierto tiempo por la parte zaguera. Pero ya para entonces se había formado en las calles una manifestación de unas doscientas a trescientas personas que, con el puño en alto y cantando la «Internacional», tenían ganas de armarla. Les salió a su paso la policía, armada incluso con mosquetones. Se improvisó entonces una ensalada de tortas y pedradas. Figúrate de qué calibre, que los guardias tuvieron que replegarse y dejar libres a los foragidos. Fué engrosando la manifestación y pronto se reunieron algunos cientos más de frentistas. A todo esto, en un café céntrico, el público antimarxista tomó la postura contraria y empezó a dar vivas patrióticos. Otro escandalazo. Botellas, veladores al suelo, sillas por el aire... Los frentistas se hicieron dueños de una plazuela y desde su kiosko de música, tres o cuatro oradores improvisados se dedicaron a pronunciar soflamas hasta que, ya roncós de berrear y de levantar el puño, decidieron retirarse...
 —¿Eran franceses?
 —No todos. Se notaba que había muchos, muchísimos catalanes. Y, desde luego, entre los manifestantes predominaban la mujeres...
 —¿Bueno, y ¿tú familia?

Las luchas intestinas entre los rojos

El asesinato en Valencia de dos afiliados de Unión Republicana

Valencia.—El periódico «El Pueblo» publica un artículo detallando el asesinato de que ha sido objeto Pascual Corimo y Vicente Medina, afiliados de Unión Republicana.
 Vamos a hacer un esfuerzo más, diré para no exteriorizar la indignación que nos producen esos crímenes, ni hacer comentarios sobre la deslealtad de algunos que se llaman nuestros aliados en la lucha contra el fascismo.
 Nos limitaremos, por tanto, a reseñar escuetamente los hechos.
 A las once de la noche, cuando se retiraba a descansar el correligionario Pascual Corimo, fué agredido con una descarga hecha desde los balcones del Ayuntamiento de Cimirilla, algunas de cuyas balas hicieron presa en su cuerpo.
 Al sentirse herido se retiró difícilmente hacia el Centro Republicano, en cuyas puertas fué recogido por un hermano suyo y otros amigos y coreligionarios, entre ellos un tal Vicente Medina, que trataron de llevarlo a su domicilio.
 No pudieron conseguirlo, pues al volver a pasar ante el Ayuntamiento otra descarga acabó con la vida de Pascual Corimo y causó la muerte a Medina.
 El suceso ha producido enorme indignación, que, como decimos, no comentamos para no ser causa de mayores discordias entre los elementos antifascistas.

La huelga de ómnibus de Londres causó dificultades en las fiestas de la coronación

Londres.—La huelga del personal de ómnibus fué grandemente sentida con ocasión de las fiestas de la coronación. Normalmente los ómnibus transportan diariamente cinco millones de personas. El público llegó a mostrar su descontento por las dificultades que encontraba. El transporte de la multitud que asistió al paso del cortejo real estuvo lleno de trabas, agravadas por el mal tiempo. El público tenía que esperar más de media hora frente a las estaciones del Metro, a cuyas entradas se formaron largas colas. Hasta ahora no hay indicios de una próxima terminación de la huelga. Los agitadores comunistas se esfuerzan por impedir un arreglo. Los Sindicatos de Transportes tuvieron que abonar hasta ahora 90.000 libras esterlinas como subvenciones por la huelga.

—¡La tengo ya toda en Sevilla!
 ¡Qué alegría!
 —¡Enhorabuena!
 —¿Qué corridas toreas ahora?
 —Una en Lisboa, a beneficio de la Cruz Roja, y otra en Sevilla a beneficio Pro Infancia.

A. DE O.

El Generalísimo indulta a cuatro marineros de la pena de muerte

Se le solicitó en vista del buen comportamiento que guardaban los condenados

San Fernando.—Hemos podido informarnos de que S. E. el Generalísimo Franco a ruegos del comandante general de este Departamento, excelentísimo señor don Manuel Ruiz de Atauri, ha indultado de la pena de muerte a cuatro marineros del «Ferrándiz», que se hallan presos en el Penal de Cuatro Torres.

La sentencia condenando a dichos cuatro marineros del buque pirata que fué hundido por uno de los barcos de nuestra gloriosa flota, había sido ya aprobada en definitiva por el Alto Tribunal de Justicia Militar, pero nuestro digno almirante señor Ruiz de Atauri rogó al generalísimo Franco que accediera a conmutar la expresada pena, basándose en el buen comportamiento que venían observando los condenados, a lo que como decimos, se accedió generosamente por el glorioso Caudillo.

Esta es la Justicia que viene administrándose en la España liberada, mientras en la zona roja los llamados Tribunales populares no hacen más que asesinar a seres indefensos que no cometieron otro delito que el de no pertenecer al marxismo ni a la masonería.

Casa TOMAS
 Tejidos, Paquetería
 :: y Muebles ::
 Pi y Margall, 14.-Teléf. 135 R
 TALAVERA DE LA REINA

La actuación de los aviadores nacionales en el frente vasco

Arrasan las formidables defensas de Bilbao

Victoria.—La Aviación nacional está llevando a cabo una intensa labor de demolición de la segunda línea de defensa roja, llamada «cinturón de hierro» de Bilbao. Durante el día de ayer nuestras escuadrillas bombardearon dos veces las posiciones de dicha segunda línea.

A las nueve y media despegaban los primeros aviones de bombardeo, acompañados de gran cantidad de «cazas». El bombardeo se extendió por todo el sector comprendido entre la capital bilbaína y Amorebieta, destruyendo completamente las fortificaciones marxistas construídas por los rojos en las inmediaciones de esta ciudad.

Los bombardeos se sucedieron sin interrupción hasta las siete de la tarde, hora en que fueron bom-

bardeadas las cercanías de Bilbao. Este último bombardeo fué efectuado con gran cantidad de aparatos, habiendo sido intensa la actuación de los antiaéreos rojos, sin que ninguno de ellos lograra su cometido.

Al mismo tiempo varias escuadrillas atacan las posiciones llamadas de la línea del Gallo, destruyendo varias de ellas, no sólo por las explosiones de las bombas aéreas de nuestros aparatos, sino también por la de los polvorines rojos que en gran cantidad fueron volados.

Una vez terminada la acción aérea inició su bombardeo la Artillería, constituyendo sus principales objetivos las posiciones enclavadas en los alrededores de Amorebieta.

Los antiaéreos del «Cervera» abaten un avión con dirigentes marxista

60 militantes de la UGT fusilados

Barbastro.—La radio CNT da cuenta de que en el día de ayer llegaron a Barbastro sesenta prisioneros pertenecientes a la UGT, los cuales se hicieron fuertes en Monzón.

Todos ellos han sido juzgados en juicio sumarísimo y ejecutados. Y la ejecución ha tenido lugar en el día de ayer, por traidores a la causa del proletariado.

Al igual que la emisora CNT-FAL del frente aragonés, la radio anarquista de Lérida decía que nadie debe abandonar su puesto:

Tenerife.—Informan de San Sebastián que corren rumores de que las baterías antiaéreas del «Almirante Cerbera», en las costas de Vizcaya, habían abatido a un avión rojo procedente de Bilbao, que conducía dirigentes marxistas.

«Nosotros no admitimos esas componendas con los traidores. Nosotros, fieles a nuestra historia sindical, por fin hemos comenzado a barrer a los parásitos y no nos detendremos hasta dejar limpio este suelo, que nos pertenece, porque lo hemos ganado a costa de la sangre de nuestros mejores.»

El sepelio en Villaviciosa de Odón del heroico comandante Fernández Silvestre

Fué una apoteosis triunfal de admiración y cariño al héroe que dió su vida en el frente de Toledo

He salido de Leganés para Villaviciosa de Odón, al objeto de sostener una charla con los hermanos Carnero, sacerdotes dignísimos que en los tres primeros meses de esta guerra santa han sufrido una odisea originalísima, de la que, en crónicas sucesivas, informaré a los lectores de EL ALCÁZAR.

Por hoy debo limitarme—pues todo lo largo cansa—a decir unas palabras sobre el entierro del bravo comandante de la Bandera de Castilla, coronada de gloria en los combates empeñados estos días al Sur del Tajo, y de una breve cuanto enjundiosa conversación habida con una persona, que ha logrado evadirse del infierno ultradantesco del Madrid rojo.

El bravo comandante de la Bandera de Castilla, don Manuel Fernández Silvestre, fué enterrado, digo en el cementerio de Villaviciosa de Odón el martes próximo pasado. Dije mal; aquello no fué entierro; fué una apoteosis triunfal, un homenaje de admiración y de ternura y de lágrimas ungidas de piedad; al hijo ilustre del ilustre general Silvestre, con el que me ligaron en Melilla lazos de íntima amistad. A las cuatro y media en punto fué recibido el cadáver por la Cruz parroquial que sonreía en sonrisa de gratitud a aquellos restos humanos del épico defensor de su causa, y a la inclita Bandera nacional que cubría el féretro, y con la que, trenzada, ha recorrido siglos de luz y de gesta en los caminos de la España grande. Fuerzas de la localidad, con otras venidas de distintos destacamentos; juventud femenina de la Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S.; representaciones oficiales; el pueblo todo, en suma, acompañó al cadáver hasta el sagrado lugar, donde los mártires duermen el sueño de las esperanzas gloriosas. Después de sentidas frases del capellán de la Bandera, que glosó felizmente las palabras del Apóstol: «Fué obediente hasta la muerte...», referidas a Cristo y acomodadas al finado héroe, habló, emocionado el comandante jefe de la Bandera, y emocionadísimo, habló también el coronel infantes, con arrestos de español y con elocuencia de lágrimas.

Ni se marchitarán sobre su tumba las flores de plegarias y rezos litúrgicos, ofrenda de la Madre Iglesia, ni habrá de marchitarse, tampoco, la flor del heroísmo hispano, que esparcerá sobre la tierra bendita que cubre los despojos del bravo, efluvios de epopeya y refulgires de inmortalidad.

La situación de Madrid

Como antítesis y contraste de lo dicho, las palabras de esa persona—cuyo nombre por caridad y españolismo silencio—con la que sostuve conversación durante breves instantes:

«El Madrid rojo es un caos (¡ya está bien definido!)»

Los milicianos, al entrar a saco en los conventos, escogieron para para sí las religiosas que fueron de su agrado, y las obligaban a casarse con ellos, firmando el compromiso ellas mismas...

En los combates que precedieron al 14 de abril, fecha que intentaron conmemorar vanamente rompiendo nuestras líneas de avanzada, pararon de 20.000 las bajas sufridas por el enemigo... A los heridos de gravedad los rematan con tiros de gracia. A los menes graves, los atontecían, emborrachándoles o apaleándolos, para someterlos a operación quirúrgica, porque faltan anestésicos y... ¡sobra humanismo!... ¡Qué fieras!, ¡qué salvajes! —interjectaba el médico honrado y evadido—lo único que puedo decir del comunicante.

Sépanlo mis lectores. Sépalo el mundo; y sépalo de un modo especial esa Inglaterra que rasga sus vestiduras y vibra indignación ante el consecuente bombardeo de nuestras máquinas—saturadas de dignidad y de justicia—mientras que, contempla con estoicismo—¡no diré con complacencia!—los bárbaros destrozos e inexplicables demoliciones de esas hordas que parecen haber sido amamantadas en los pechos de infernal hidra apocalíptica.

PEGARJÍN

Leganés, 13-O 1937.

ULTIMA HORA

La explosión del "Hunter", es una torpe maniobra de los rojos

Las infames maniobras del Gobierno rojo para complicar la cuestión internacional

«Como siempre, la verdad viene de Roma»...



Sevilla (12 noche). — El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Hoy me de terminar antes de las diez y media, hora en que se radiará desde Salamanca una charla de García Sanchiz.

Sigue despotricándose acerca de Guernica, en lo que tienen parte los judíos que dominan periódicos en tantos países del mundo. Intentan hacer creer a la Humanidad que somos nosotros los que perpetrados salvajadas. No obstante, ya ha habido diputados ingleses que han dicho la verdad sobre España. Pero, como siempre, la verdad ha venido de Roma. El «Osservatore Romano», órgano oficial del Vaticano, dice que los ataques a poblaciones civiles deben evitarse, pero no sólo en Vizcaya, sino en toda España; y así debe ser, pues hoy han sido bombardeadas Zaragoza y Valladolid, como lo son otros días otras poblaciones de retaguardia.

Recuerda «L'Osservatore» la intervención de la Iglesia en las leyes dictadas para humanizar la guerra entre gentes extrañas, y termina recordando hasta qué punto debe actuar la caridad cristiana para atenuar las luchas entre hermanos.

«L'Acción Française» refiere que algunos diputados franceses visitaron a Delbos para pedir que Francia proteste por la destrucción de Guernica, y el ministro, que tan poco afecto nos ha demostrado siempre, contestó: «Si puedo darles un consejo, no hablen de este asunto, pues pudiera haber sorpresas muy desagradables».

Otro intento de escándalo con lo del «Hunter»

Los rojos quieren promover ahora otro escándalo en torno al desgraciado accidente ocurrido a bordo de un destructor inglés; accidente que aún se ignora si fué debido a una explosión interior o por una mina. La Prensa roja llega a decir que probablemente no fué causado por un buque nacional, sino por una mina; pero creen que eso debe bastar para que la Gran Bretaña intervenga directamente a su favor.

Ya tenían noticias nuestras autoridades que ocurriría algo a bordo de un barco inglés, como saben también ahora que un submarino rojo se ha trasladado al Cantábrico con la misión de hundir uno de los barcos que trasladan mujeres y niños a Francia, con objeto de provocar otra explosión de indignación en el mundo entero.

Se repiten con esto otras infamias anteriores. Claro que nuestro Gobierno, al saber lo acordado por el Gobierno rojo, lo ha puesto en conocimiento de Francia e Inglaterra.

Billetes de 1 peseta y de 50 céntimos en Cataluña

En Barcelona las noticias oficiales hablan de normalidad, y la única noticia saliente que acusan es la emisión de billetes de una peseta y de cincuenta céntimos.

Pero las noticias particulares dicen que en Barcelona hay una espantosa tiranía militar impuesta por la «bestia corrupta» de Pozas, en colaboración con el Canallero. Ha restablecido el orden en el centro de la capital con la ayuda de fuerzas traídas de Valencia. El grupo anarquista que se hizo fuerte en la estación de Francia fué atacado por tanques y artillería, siendo copado y ejecutado en masa. Y a los que se les ha intervenido un carnet de la FAI o de la CNT han sido fusilados en el acto.

Pero en los alrededores de Barcelona la FAI está construyendo trincheras y más trincheras. Se ha apoderado de Róda, Cadaquets y otros pueblos, fusilando a las autoridades nombradas por la Generalidad, y ya habla Pozas de hacer una expedición a fin de reconquistar la Cerdeña española.

Un diputado inglés ha censurado al déan de Canterbury por su conducta falaz respecto a nosotros. Ya dije que «ese» no vendría a nuestra zona, porque no le pagábamos el viaje.

En Asturias los milicianos, después de haberse comido las vacas de leche, las gallinas, etc., se están comiendo hasta los mulos y burros, obligados por el hambre. Por eso no asoman por allí Indalecio ni Miaja.

Un pintoresco plan militar... radiofónico

Una radio de Barcelona propone un pintoresco plan para aplastarnos. Consiste en derrotarnos en Euzcadi, Zaragoza y Madrid. En Vizcaya dicen que retrocedemos; «pero, si atacamos Zaragoza—añade— esa ciudad no podrá enviar refuerzos. En cuanto a Madrid, puede salvarse tomando Toledo, cosa fácil. Entonces se uniría la Ciudad Universitaria; avanzaríamos hasta Talavera, y en llegando a la frontera portuguesa, habríamos partido en dos el territorio faccioso; y así daríamos pronta cuenta de ellos». Muy pintoresco.

El general da cuenta después de las victoriosas operaciones de hoy en Vizcaya, y añade que el sector de Toledo nuestra Aviación sorprendió la marcha de una columna que se retiraba, y a la que destruyó de tal manera que originó la más completa desbandada, hasta el punto de quedar abandonadas en la carretera, las piezas de Artillería y las ametralladoras, que nuestros aviones bombardearon a placer.

Terminó el general informando acerca del intento de nuevo bombardeo de Zaragoza, que costó a los rojos un aparato, y dijo que dejaba para mañana la lectura de la acostumbrada lista de donativos.

De antemano se conocían los propósitos del Gobierno de Valencia

Salamanca.—La agitación roja que se desarrolla en torno a la explosión del destructor británico «Hunter» descubre una directa intervención marxista en el accidente producido en la costa de Almería.

En los medios bien informados, se había anunciado ya el propósito de los grupos afines al gobierno de Valencia, de suspender una complicación de tipo internacional que sirviese para evitar el rumbo desastroso que marcan para los rojos los acontecimientos militares recientes y que les pone en trance de completo y definitivo fracaso.

Después de varias tentativas realizadas con este fin, ante la situación apremiante en que coloca a Bilbao el asedio de las tropas nacionales, los rojos estaban decididos a un golpe extremo por el que aspiraban se inclinase en su favor una directa participación británica en los asuntos de España.

En estas circunstancias se ha producido el accidente del destructor «Hunter». Las primeras noticias que han llegado a través de las radios rojas, deformadas tendenciosamente, son en el sentido de atribuirlo a la agresión de un submarino extranjero.

Los primeros buques que acudieron al lugar del accidente fueron los pertenecientes a la escuadra afecta al gobierno de Valencia que parecían al acecho esperando el momento en que se produjera.

Nos hallamos pues, en presencia de una maniobra del peor estilo y de la más torpe intención. Su situación desesperada lleva a los marxistas a atentar esta nueva complicación internacional sin que les arredre el suscitar un conflicto europeo a cambio de disimular por unos días más su derrota en la guerra de España.

HOY, SAN ISIDRO DE MADRID

Cuando Madrid vivía al calor de las puras tradiciones y tenía en su espíritu caudal de la España auténtica, este día de hoy era fiesta mayor, consagrada al Santo Patrono y al júbilo familiar de las romerías en la Pradera.

Pero aquel Madrid de entonces ha caído ya de su encanto para revelarse en la más repugnante grosería y el más humillante de los servilismos. Madrid, desde la Ciudad Universitaria hacia dentro, ha perdido todo lo que tenía de español. Aquello está huero de espíritu, de personalidad propia. Allí, ni las músicas, ni los saludos, ni las banderas, ni el aire... recuerdan hoy para nada a España, ni aquel Madrid histórico que hacía feliz a la gente con su grandeza y con su ingenuidad, con su alegría y su españolismo.

El verdadero Madrid está hoy fuera de la ciudad. Está esperando desde las trincheras el día del asalto definitivo para llenar las calles de las viejas alegrías y de los viejos ecos que recuerdan el pasado feliz y fuerte. Por eso hoy, nosotros tenemos un recuerdo especial para los bravos soldados de este frente.

El Patrono de Madrid es hoy el Patrono de estos guerreros de España que arrebatan palmo a palmo a los sicarios de Rusia la ciudad profanada.

Su heroísmo nos devolverá a la Patria y ese día volverá a llenarse la Pradera del Santo de alegría y de aires de España.

El general Millán Astray pronuncia por radio una encendida alocución

La España Nacional lucha por el respeto a su religión, a sus tradiciones y por el concepto que le corresponde en el mundo

Piden armisticio para seguir explotando a España

El general Millán Astray dió lectura por la Radio nacional la siguiente nota oficiosa:

«Hace tiempo que en la España Nacional se siguen con toda atención las maquinaciones de nuestros enemigos de la zona roja. Se conoce la presencia y manejos en el territorio francés de agentes de los tres gobiernos que en España roja aparentan representar una legalidad ha tiempo muerta.

La intensa propaganda desarrollada en que la mentira y la calumnia fueron constante y habilmente esgrimidas, permitieron junto con una política de terror y de fusilamientos en masa, mantener la armazón de un ejército que no ha conquistado ni una sola victoria en su actuación, y que en todos sus intentos ha dejado en el campo millares de muertos. Este engaño constante de la zona roja va teniendo un despertar en los sucesos de retaguardia en que el pueblo se alza contra la tiranía, la explotación y el burdo engaño de sus eternos explotadores.

Vencidos en los frentes, apercebidos y sublevados en la retaguardia, al aproximarse el momento de la victoria final para los nacionales, se acude a todos los medios para detenerla y salvarse aunque se hunda España.

A tiempo delatamos al mundo y a todos los españoles las proposiciones de traición cuando el gobierno rojo ofrecía a Francia y a Inglaterra nuestra zona de Marruecos a cambio de su intervención; traiciones y ofrecimientos de los pedazos de España que continúan haciéndose en las intrigas de las cancillerías rojas y de sus descubiertas aliadas.

Fracasada la traición, se intentaron en España y en Marruecos atentados y conjuras que desacreditasen a la España nacional ante el extranjero y debilitasen en su interior. Agentes al servicio de los rojos pretendieron filtrarse en las organizaciones nacionales para realizar una obra de división, que solo sirvieron para estrechar más la unión.

Hoy la prensa extranjera pagada con el dinero de los robos y de los asaltos, alza su voz en una nueva maniobra que tiene por tema la mediación y el armisticio que permitan en el porvenir que puedan seguir explotando a España los que la han conducido a la situación en que hoy se encuentra y que en las embajadas o en el extranjero ocultan su cobardía.

París y Londres son los focos de tales intrigas y reciente es la negativa del presidente de los Estados Unidos a la invitación del señor Blum para la mediación e intervención en los asuntos de España. Es inútil cuanto se intenta en este sentido; ni las propagandas de este orden hacen mella en nuestros combatientes ni impresionan lo más mínimo a nuestra retaguardia.

La España nacional cada día más fuerte y más unida, que no ha dudado en los días críticos de la euforia roja en que en la tierra, mar y aire la situación no era tan halagüeña ¿cómo va a dudar cuando la victoria es nuestra? ¿cuando

ve el enemigo vencido? ¿cuando nuestra juventud causa admiración en el mundo por su heroísmo? ¿Cuándo en nuestra retaguardia no hay más pensamiento que el de vencer y darlo todo por la causa?

La España nacional no se ha alzado por un fin bastardo; lucha por su existencia, por su independencia, por su civilización, por su grandeza, por librarse de las logias y comités extranjeros, por redimirse de criminales y explotadores. Lucha por el respeto a su religión y a sus tradiciones, por el puesto que le corresponde en el concepto de las naciones. Por una justicia social, por el bienestar de los trabajadores y de las clases humildes.

Combate contra la desmembración de España, contra el materialismo, contra el gobierno de criminales y contra los traidores a la Patria.

Por todo esto se han abrazado el Ejército y el pueblo el 18 de julio, por esto se bate nuestra juventud en las trincheras, por esta causa tan noble y tan santa han muerto millares de mártires y han surgido millares de héroes, y si no bastaran aquellos ideales comunes que nos lanzaron a la lucha, se imponería el juramento de lealtad a la sangre derramada, pues no serían hijos de España quienes pactasen con los criminales y asesinos, quienes entregasen de nuevo la nación a las logias y a los comunistas, quienes la sumiesen de nuevo en el abismo, de donde la hemos sacado.

Pueden los enemigos seculares de España maquinan su destrucción y los españoles criminales buscar en Ginebra asalariados para su traición, pero la España nacional seguirá firme y en pie como hasta hoy con su entusiasmo, sin dudas ni vacilaciones.

Hablen, fuera y en la España roja lo que quieran de armisticio, que aquí tendremos por traidor al que repita tal palabra. No sentimos fatiga ni inquietudes, seguimos nuestro camino con paso firme, y cuantos más dolores cueste el alumbramiento de la nueva España más hemos de quererla y honrarla, y sepa el mundo que cuando una nación está resuelta a morir por una causa santa como es la nuestra, es una nación invencible. Vengan los que quieran a la España Nacional a someterse de buen grado y les daremos pruebas de nuestra generosidad, pero no nos propongan amañes ni inteligencias porque entonces les trataremos como a traidores.»

Atentan en Barcelona contra el general rojo Pozas

Este resultó herido y un acompañante muerto

San Juan de Lug.—Continúan en Barcelona la serie de asesinatos y atentados. El general rojo Pozas, enviado por el Gobierno de Valencia para reprimir la sublevación anarquista, ha sido hoy agredido en plena Rambla.

Se hicieron contra él varios disparos, que le hirieron, y mataron a un oficial que le acompañaba.